

III.

Wie's los geht.

Es war der andre Morgen nach diesem schweren Tag,
 Der so verhängnißträchtig ob dieser Gegend lag,
 Da schritt ein Mann von Bürgel jagdlustig aus dem Thor,
 Das Hündlein ihm zur Seite, in seiner Faust das Rohr.

Kein Feuerrohr, bewahre! Weil Berthold Schwarz sich just
 Noch sehr mit der Erfindung des Pulvers plagen mußt',
 So trug man auch in Bürgel noch stets nach wie zuvor
 Die Armburst auf dem Rücken und in der Faust das Rohr.

Ein Röhrlein aus Hispanien mit einem Silbertuopf,
 Darauf geprägt sein Wappen: ein wohlgetroffner Töpf.
 Denn solcher Waare Schöpfer war unser Mann. Nun wißt
 Ihr endlich, daß ein Töpfer der Mann gewesen ist.